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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 22ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 28 de agosto de 2023 

Às dezessete horas e trinta e cinco minutos do dia vinte e oito de agosto de dois mil e vinte e 

três, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 22ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo 

Sr. Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO - “Depõe no Senhor os teus cuidados, porque ele será teu 

sustentáculo; não permitirá jamais que vacile o justo.” (Salmos 55, versículo 22), o Sr. Presidente 

inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 21ª sessão 

ordinária, de 21 de agosto de 2023. APROVADA (por unanimidade); OFCR nº 25/2023 - Tribunal 

de Contas do Estado de São Paulo - Ofício CG.C.DER nº 871/2023 - Encaminha cópia de decisão 

proferida nos processos: TC-008859.989.19-6; TC 008305.989.20-4; TC-024313.989.20-4; TC-

024315.989.20-2; TC-016400.989.21-6 e TC008908.989.19-7. Ato contínuo, a Sra. 1ª Secretária 

passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes foram mantidas na 

ata): Nº 1943/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos urgentes visando a manutenção 

do teto da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) localizado no Jardim Morada do Sol; Nº 

1944/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando a pulverização, por meio de 

fumacê, no combate ao mosquito Aedes Aegypt, no bairro Morada do Sol; Nº 1945/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a contratação de um pacote de televisão a cabo 

para ser utilizado na sala de espera do Espaço Avançar; Nº 1946/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar um plano para promover a contratação de mais profissionais de fisioterapia; Nº 1947/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Readequar o trânsito com a instalação de radar limitando a velocidade 

a 30 KM antes do elevado no Jardim Colonial; Nº 1948/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a 

contratação de mais funcionários para atender nas diversas dependências do Complexo 

Esportivo do Campo Bonito; Nº 1949/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Readequar o tempo do 

semáforo vermelho na Av. Engenheiro Fabio Roberto Barnabé com Av. Fabio Ferraz Bicudo; Nº 
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1950/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de aparelho eletrônico do tipo radar 

fotográfico de velocidade, próximo a todas as unidades de ensino situadas em nosso município; 

Nº 1951/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Readequar a sinalização de trânsito no cruzamento na 

Ruas dos Indaiás, Jardim California; Nº 1952/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Viabilizar a 

contratação de mais psicólogos para atendimento na rede pública municipal de Indaiatuba; Nº 

1953/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo de trânsito para instalação de radar no 

canteiro central da Avenida Fabio Ferraz Bicudo, altura do numeral 411; Nº 1954/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando as substituições das cadeiras nas enfermarias 

da UPA do Jardim Morada do Sol; Nº 1955/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar urgente 

Campanha Municipal de Prevenção ao Acidente Vascular Cerebral - AVC, no Município de 

Indaiatuba; Nº 1956/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar poda de galhos das árvores 

existentes na Praça da Rua da Fraternidade, no Conjunto Habitacional Caminho da Luz, no 

Bairro Tombadouro; Nº 1957/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar um redutor de 

velocidade na Avenida João Ambiel, próximo ao Cruzamento da Rua Antônio Amstalden, Vila 

Suíça; Nº 1958/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Verificar possibilidade de realização de 

passagem da máquina patrol para acerto e alargamento na Estrada do Itamarati - Morro Torto; 

Nº 1959/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar reparo e manutenção da pista de 

caminhada localizada na Rua da Fraternidade no Conjunto Habitacional Caminho da Luz no 

Bairro Tombadouro; Nº 1960/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar sobre as novas 

arquibancadas uma cabine de transmissão destinada à Imprensa no Campo da OSAN ; Nº 

1961/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a manutenção do espaço 

cicloviário da Estrada Doutor Rafael Elias José Aun; Nº 1962/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES 

- Interceder junto ao Governo Estadual, visando a implantação do Restaurante "Bom Prato" em 

Indaiatuba; Nº 1963/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar recapeamento da Rua Alberto 

Santos Dumont, no trecho entre a Rua Candelária e a Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé; Nº 

1964/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Construir mureta de proteção sobre as aduelas nas 

duas passagens do curso d’água na Avenida Antônio José Petrilli, que dão acesso ao Jardim 

Parque Real; Nº 1965/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar lixeiras nas Praças Darcy 

Ventaroli e Benedito Miguel, no Parque Residencial Indaiá; Nº 1966/23 - EDUARDO TONIN - 

Efetuar a mudança no trânsito no Jardim Primavera, Rua Pederneiras, esquina com Rua Walter 

Ambiel; Nº 1967/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a recuperação asfáltica em toda extensão 

da Rua Domacyr Stocco Junior; Nº 1968/23 - OTHNIEL HARFUCH - Efetuar a manutenção da 

pintura das faixas da lombada na Avenida João Ambiel, ponte do córrego Bela Vista, Parque 

Residencial Indaiá; Nº 1969/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo no cruzamento da 
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Rua Humaitá com a Rua 15 de Novembro; Nº 1970/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar 

melhorias da sinalização no cruzamento da Rua José Teixeira de Camargo com a Rua 

Presidente Prudente – Vila Rubens; Nº 1971/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar sinalização 

no cruzamento da Rua Maria Izabel Garcia Squilante - Colinas II - com a Pedro Batista Apolinário 

- Parque Residencial Indaiá; Nº 1972/23 - OTHNIEL HARFUCH - Viabilizar campanha de 

conscientização pública sobre a importância de manter o Parque Ecológico sempre limpo e 

preservado; Nº 1973/23 - OTHNIEL HARFUCH - Intensificar o patrulhamento da Guarda Civil em 

torno da ponte Raia do Remo (barco) - Jardim São Francisco; Nº 1974/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Realizar estudo para viabilizar internet nos campos de futebol para Imprensa; Nº 

1975/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar banheiro feminino no Campo do Cruzeiro e 

no Campo Jardim Paulistano; Nº 1976/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo para 

melhorar o trânsito da Rua Chile, no trecho que vai da Avenida Visconde de Indaiatuba até a 

Avenida Conceição; Nº 1977/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Construir faixa de pedestres elevada 

na Av. Presidente Vargas, altura do número 1579, em ambos os lados; Nº 1978/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Instalar botão temporizador com painel digital e sonoro para travessia de 

pedestres no semáforo existente no cruzamento da Av. Clovis Ferraz de Camargo com Av. 

Frederico João Heer; Nº 1979/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo no cruzamento da 

Rua Humaitá com a Av. Presidente Vargas; Nº 1980/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar um 

balcão de informações no Ponto Cidadão; Nº 1981/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo 

para melhorias do trânsito no cruzamento das Ruas Itu e Walter Ambiel, no Jardim Primavera; 

Nº 1982/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar manutenção da área de lazer do Conjunto 

Habitacional Caminho da Luz, localizada na Rua da Fraternidade, no Bairro Tombadouro; Nº 

1983/23 - EDUARDO TONIN - Verificar a ocorrência de carrapato estrela transmissor da febre 

maculosa nas proximidades do Quintas do Terracota e, se aplicável, fazer manejo correto das 

capivaras conforme normativa conjunta ICMBIO/IBAMA; Nº 1984/23 - EDUARDO TONIN - 

Executar, junto à Secretaria Municipal de Planejamento Urbano e Engenharia, o cadastro 

imobiliário da praça do Bairro Santa Cruz, para viabilizar projeto de lei para nomeá-la; Nº 1985/23 

- EDUARDO TONIN - Aumentar linhas de ônibus com paragem no novo endereço da Farmácia 

Unificada, incluindo o que faz o Jardim Eldorado; Nº 1986/23 - EDUARDO TONIN - Intensificar 

a fiscalização para garantir que cães considerados perigosos utilizem focinheira, conforme lei; 

Nº 1987/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar documentação, junto à Secretaria Municipal da 

Cultura, para viabilizar emendas parlamentares para o restauro da matriz Nossa Senhora da 

Candelária (patrimônio tombado), que completará 200 anos em 2030; Nº 1988/23 - EDUARDO 

TONIN - Instalar medida de redução de velocidade na Rua Tupi, Jardim Maria Helena; Nº 
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1989/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar urgente a poda dos galhos da árvore 

(mangueira) plantada na calçada da Rua Lourenço Martins do Amaral, n° 392 - Bairro Jardim 

Brasil; Nº 1990/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a divulgação atualizada, nos canais 

oficiais de comunicação, sobre o cronograma da coleta de lixo nos bairros do município; Nº 

1991/23 - OTHNIEL HARFUCH - Instalar lixeiras nas proximidades do Campo Lucas Tadeu 

Nascimento (Campo da Vila Avaí); Nº 1992/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Efetuar 

melhorias no trânsito na Avenida Eng. Fábio Roberto Barnabé com a Avenida João Amstalden; 

Nº 1993/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos de reurbanização e manutenção 

do Parquinho na Rua Valter Ambiel, nas proximidades do nº 341; Nº 1994/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Criar uma "Feira de Profissões", voltada aos estudantes que estão concluindo o 

Ensino Médio; Nº 1995/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar Educação de Jovens e Adultos - 

EJA, no Bairro Campo Bonito; Nº 1996/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Executar, com urgência, 

a operação tapa-buracos na Rua da Fraternidade, nº 21, no Conjunto Habitacional Caminho da 

Luz, Bairro Tombadouro; Nº 1997/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar recapeamento 

asfáltico da Estrada Dr. Rafael Elias José Aun, desde o Condomínio Reserva Beira da Mata, até 

o Jardim Morumbi; Nº 1998/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Construir rampa de acessibilidade 

para cadeirantes e pessoa com mobilidade reduzida na Farmácia Unificada do Jardim Morada 

do Sol; Nº 1999/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Ampliar o sentido de mão única da Rua Antônio 

Farinello, no trecho compreendido entre as ruas Antônio Martins Rosa e Eduardo Faizano; Nº 

2000/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Construir banheiros públicos de alvenaria nas proximidades 

do Campo Society, na Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, em frente à E.E. Prof.ª 

Suzana Benedicta Gigo Ayres, Jardim Morada do Sol; Nº 2001/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Implantar faixa de pedestre com elevação na Rua Álvaro dos Santos, altura do nº 1428, Jardim 

Adriana; Nº 2002/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo para replantio de mudas de 

árvores nativas ou frutíferas na área da praça Newton Prado, em frente ao museu rodoviário; Nº 

2003/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo para replantio de mudas de árvores nativas 

ou frutíferas na área do estacionamento do parque ecológico, em frente à Prefeitura; Nº 2004/23 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar melhorias no trânsito da Rua Miguel Domingues, altura do 

número 561, Jardim Recanto do Vale; Nº 2005/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar a 

substituição do reservatório de água potável do SAAE que abastece o Bairro Altos da Bela Vista; 

Nº 2006/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar urbanização da área verde situada 

no Jardim União; Nº 2007/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Criar um Banco Municipal de Materiais 

Ortopédicos e Hospitalar no Município de Indaiatuba; Nº 2008/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Realizar manutenção dos brinquedos do espaço recreativo da praça do Jardim Brasil; Nº 2009/23 
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- ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a urbanização da área verde da praça 

localizada na Rua Cirilo Amstalden, nº 62, no Bairro Chácara Alvorada; Nº 2010/23 - EDUARDO 

TONIN - Criar um canal de atendimento de denúncias, disponibilizado 24 horas por dia, similar 

ao “Disque Silêncio 156”, que realize a fiscalização e aplicação das sanções legais nos casos de 

poluição sonora; Nº 2011/23 - EDUARDO TONIN - Expandir o horário da Linha 321 para Itaici, 

que funciona só até às 18:00; Nº 2012/23 - EDUARDO TONIN - Enviar a Operação Cata-Bagulho 

e/ou Operação Bairro Limpo para a Alameda dos Flamboyants, em Itaici; Nº 2013/23 - 

EDUARDO TONIN - Demarcar vagas especiais para veículos de aplicativos; Nº 2014/23 - 

EDUARDO TONIN - Retomar o processo de vacinação antirrábica e instalar mais pontos 

itinerantes, principalmente na Zona Sul; Nº 2015/23 - EDUARDO TONIN - Fazer análise técnica 

e, se aplicável, poda na árvore na Rua Padre Manoel da Nóbrega; Nº 2016/23 - EDUARDO 

TONIN - Implementar a Ouvidoria do Servidor Público Municipal; Nº 2017/23 - EDUARDO TONIN 

- Implementar unidade do Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) III no Município de Indaiatuba; 

Nº 2018/23 - EDUARDO TONIN - Viabilizar uma estrutura funcional para estabelecer e manter 

políticas públicas para a Agricultura Familiar e Agroecológica; Nº 2019/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Realocar o ponto de ônibus localizado na Av. Francisco de Paula Leite - Jardim Kioto 

II, na altura do número 2318; Nº 2020/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção dos 

pontos de ônibus do nosso município, principalmente próximo ao barco, na Av. Eng. Fábio 

Roberto Barnabé - Jardim São Francisco; Nº 2021/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar 

melhorias no acesso com o objetivo de fazer a devida conexão das Avenida Filtros Mann com 

Avenida Fundituba; Nº 2022/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Reforçar o policiamento próximo 

ao barco na Av. Eng. Fábio Roberto Barnabé - Jardim São Francisco; Nº 2023/23 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Realizar a revitalização da Praça Padre Renato França, onde era o antigo 

Campo do Galo; Nº 2024/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar estudo para asfaltar último 

trecho da Rod. Lix da Cunha (Cond. Evidências ao Jd. Brasil); Nº 2025/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Efetuar a manutenção dos brinquedos do espaço recreativo da Praça do bairro Vale 

do Sol; Nº 2026/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Providenciar profissionais da área de Psicologia 

para atender as Escolas da Rede Municipal de Ensino; Nº 2027/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Providenciar a vacinação domiciliar às pessoas com deficiência que estão de acordo com o 

cumprimento ao artigo 18, inciso 2º, da Lei nº 13.146, Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com 

Deficiência; Nº 2028/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a readequação e substituição da 

iluminação das lâmpadas a vapor de sódio por LED na Estrada Doutor Rafael Elias José Aun, 

entre os números 300 e 907, Bairro Villa dos Pinheiros; Nº 2029/23 - LUCIDALVA LUZ DOS 

SANTOS - Facultar ao público acessibilidade aos departamos do SAAE; Nº 2030/23 - 
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LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Desassorear o lago existente na Praça Moacyr Arruda, no 

bairro de mesmo nome; Nº 2031/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Realizar a poda de 

árvores na Rua Presidente Alves, até o cruzamento com a Rua Presidente Wenceslau, no Jardim 

Santa Rita. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) 

Srs(as). Vereadores(as) LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN e ANA MARIA DOS SANTOS. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que 

as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 

Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das moções:  Nº 208/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Congratula Fernanda de Faria por todos os trabalhos sociais realizados em prol da cidade de 

Indaiatuba, principalmente na coordenação do PAASI; Nº 224/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Congratula todos os corretores de imóveis de Indaiatuba, em nome do Sr. Elisio dos 

Santos Café, delegado municipal do CRECI, em razão do dia do corretor de imóveis, 

comemorado em 27 de agosto; Nº 225/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Congratula o 1° Distrito 

Policial de Indaiatuba, na pessoa do Delegado José Clésio Silva Oliveira Filho, e sua equipe, 

sendo eles: Carlos Augusto do Carmo Cunha, Heitor de Carvalho da Silva, Rafaela Lopes 

Miazato e Márcio Matoso, pela localização e apreensão de aproximadamente 9,5kg de drogas e 

materiais de preparo para produção e armazenamento; Nº 226/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Congratula o Bazar 10 por seus 27anos de atuação em nosso município; Nº 227/23 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula os alunos da Escola Estadual Helena de Campos de 

Indaiatuba pela participação e conquista da terceira colocação na modalidade de futsal nos 

JEESP – Jogos Escolares do Estado de São Paulo de 2023; Nº 228/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Congratula Gilberto Marcos Pereira dos Santos pela sua história de vida em prol da 

ajuda aos que mais precisam, por meio do seu belo trabalho voluntário; Nº 229/23 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Ovídio Ferreira da Cruz, ocorrido em 

21 de agosto de 2023; Nº 230/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Congratula Marcia Pereira 

(MP Imóveis) por prestar um serviço de excelência na área de corretagem, através de uma 

empresa sólida e com uma grande equipe de colaboradores, realizando o sonho da casa própria 

na cidade; Nº 231/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. 

João Roberto Alexandre, ocorrido em 16 de agosto de 2023. Com a palavra, o Sr. Presidente 

determinou a suspensão da sessão por um minuto, para restabelecimento da transmissão pela 

internet. Reaberta a sessão, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) OTHNIEL HARFUCH, ALEXANDRE CARLOS PERES, SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, SILENE SILVANA 

CARVALINI, HÉLIO ALVES RIBEIRO e JORGE LUÍS LEPINSK. Colocadas em votação, as 
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moções, com exceção das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a 

palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, 

nos termos do artigo 165, §2°, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a 

leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 146/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES 

- Denomina Celina Perez Canovas Steffen, o logradouro público do Jardim Mantova que 

especifica; Projeto de Lei Nº 150/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Insere no Calendário Oficial 

do Município a Semana Municipal da Pesca; Projeto de Lei Nº 151/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Insere no Calendário Oficial do Município o Dia do Auxiliar Administrativo, a ser 

comemorado anualmente no dia 15 de outubro; Projeto de Lei Nº 152/23 - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Dispõe sobre a implantação de placa informativa acerca da conferência 

posterior de mercadorias em estabelecimentos comerciais que adotem tal prática.  Todos os 

projetos lidos foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a 

elaboração dos devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. 

Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). 

Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO 

TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o 

Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 140/2023 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera o artigo 2º da Lei nº 5.707, de 15 de março de 2010, que “Institui 

o Programa Municipal de Saúde do Homem e dá outras providências.”. Colocado em discussão, 

com a palavra, o Sr. Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO comentou que a Lei 5.707, de sua autoria, 

criou o Programa da Saúde do Homem no mês de julho, para coincidir com o Dia do Homem (15 

de julho), e que a proposta do presente projeto é alterar a data para novembro, por ser o mês 

em que ocorrem eventos importantes sobre a saúde masculina; em seguida, destacou a 

importância de se criar um núcleo de andrologia no município. Colocado em votação, foi 

APROVADO (por unanimidade). Após, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos seguintes 

projetos: Nº 141/2023 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE, LEANDRO JOSÉ PINTO - Denomina Vitor 

Miguel Bortolucci Junior o Campo de Futebol da Vila Castelo Branco, localizado na rua Abramo 

Bernardinetti, ao lado da Praça Dr. Octávio do Amaral Gurgel; e Nº 142/2023 - EDUARDO TONIN 

- Denomina Praça Cleonice Mattioli Camargo o logradouro público que especifica. Colocados em 

discussão e votação, foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 145/2023 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Insere no Calendário Oficial do Município o Dia do Perito 

Grafotécnico, a ser comemorado anualmente no dia 10 de outubro. Colocado em discussão e 
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votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 144/2023 - Executivo Municipal - 

Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e dá 

outras providências. Com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN pediu vista até a próxima 

sessão. Colocado em discussão o pedido, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN 

apontou que há um erro de depreciação da área no projeto, explicando os motivos, e acrescentou 

que isso acarretará em prejuízo ao erário; em seguida, solicitou que o Executivo contrate uma 

empresa especializada em avaliação judicial para evitar esses equívocos de cálculo. Com a 

palavra, o Sr. Presidente esclareceu que trata de uma área de onze metros quadrados somente, 

que só interessa para o lindeiro, e que o local carece de asfalto e infraestrutura. Ainda em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH mencionou que o valor do terreno 

da frente é que possui importância real, mas que a área em questão não tem viabilidade de uso 

em razão do tamanho e da localização; em seguida, comentou que a venda desse terreno é uma 

forma de direcionar recursos para o erário público, uma vez que não pode ser utilizado por 

ninguém, tampouco pela Prefeitura. Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador HÉLIO 

ALVES RIBEIRO comentou que muitas vezes essas áreas são alienadas para que os lindeiros 

possam usar de uma forma mais eficiente do que a administração municipal. Ainda em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES informou que 

examinou a situação em detalhes, realizando uma visita no local, e que há um processo 

administrativo respaldado por pareceres jurídicos e do engenheiro responsável; além disso, 

destacou que a área em questão carece de pavimentação, meio-fio ou sarjeta, e também não 

dispõe de infraestrutura para água e esgoto. Com a palavra, o Sr. Presidente suspendeu a 

sessão por um minuto. Reaberta a sessão, o pedido de vista foi REJEITADO (contrários: 

ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO 

JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL 

HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS; favoráveis: ANA MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN). Colocado em discussão 

o projeto, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN enfatizou que foram utilizados dados 

do ano anterior e divididos pela UFESP desse ano, o que gera um prejuízo de R$ 51.796,62 ao 

erário. Ainda em discussão o projeto, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH 

reiterou que o terreno é inviável para utilização por qualquer pessoa ou pela Prefeitura, e que 

demandaria gastos frequentes com manutenção, razão pela qual solicitou o voto favorável de 

todos os vereadores, a fim de que o valor possa ser utilizado em outras áreas. Ainda em 

discussão o projeto, com a palavra, a Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS afirmou que o 

ponto em questão não é o comprador do terreno, mas sim o preço de venda; e enfatizou que a 
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oposição está requerendo apenas que a venda seja conduzida pelo valor de mercado apropriado.  

Com a palavra, o Sr. Presidente comentou que o projeto terá duas votações, expressando a 

possibilidade de serem feitos ajustes ao projeto, caso seja necessário, até a segunda votação 

final. Colocado em votação, foi APROVADO em primeira votação (favoráveis: ALEXANDRE 

CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; contrários: 

ANA MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN); Projeto de Lei Nº 148/2023 - Executivo 

Municipal - Dispõe sobre a criação do 'Programa Patrulha Agrícola Mecanizada' no Município, e 

dá outras providências. Com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH pediu vista até a 

próxima sessão. Colocado em votação, o pedido foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de 

Lei Nº 149/2023 – Executivo Municipal - Dá nova redação a dispositivo da Lei nº 7.115, de 02 de 

abril de 2019, que institui o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial COMPIR. 

Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade). Não havendo mais 

nenhuma proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: 

Inscreveram-se os(as) Srs(as) Vereadores(as) LEANDRO JOSÉ PINTO, que mencionou quatro 

de suas indicações que estão sendo implementadas pelo Executivo em diferentes regiões da 

cidade, e defendeu a atividade dos motoboys no município, propondo um diálogo entre os 

vereadores e o Prefeito para lidar com a situação; ANA MARIA DOS SANTOS, que discorreu 

sobre a baixa qualidade da tinta que está sendo utilizada para demarcação de solo no município; 

OTHNIEL HARFUCH, que mencionou que nenhum dos vereadores é contrário aos motoboys, 

motociclistas ou mototáxis, mas afirmou que a questão precisa ser melhor avaliada pelo 

Executivo; e JORGE LUÍS LEPISNK que levantou vários pontos de preocupação em relação ao 

serviço de mototáxi, e expressou sua posição cautelosa em relação ao tema, afirmando que é 

papel do Prefeito administrar a cidade e apresentar um projeto sobre o assunto. Nada mais 

havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às dezenove 

horas e vinte e um minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para constar, foi 

lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 

1ª Secretária.  

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 22ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 28 de agosto de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos. Queria aqui cumprimentar 

a imprensa falada e escrita, todos os presentes, convidados. Queria cumprimentar a Dona Cecília 

e a Jéssica, da Secretaria da Habitação. Queria cumprimentar também o Senhor Alexandre 

Guedes, secretário de Transparência e Controle Interno da Prefeitura Municipal de Indaiatuba, 

todos os assessores e funcionários dessa Casa. Declaro aberta a 22ª Sessão Ordinária de dois 

mil e vinte e três. Para leitura de um trecho da Bíblia, eu convido o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos. “Depõe no Senhor os teus cuidados, 

porque Ele será teu sustentáculo; não permitirá jamais que vacile o justo”. Salmos 55, Versículo 

22. 

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria cumprimentar também aqui a nossa 

Polícia Civil, que está presente. Daqui a pouquinho vou citar o nome de todos, que eles hoje vêm 

receber uma moção de congratulação dessa Casa de Lei. 

E vamos dar início ao nosso Expediente. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 21ª Sessão Ordinária, de vinte e um de agosto de dois mil e vinte e 

três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. Tem mais um secretário presente, secretário social, pastor Décio, 

que foi vereador dessa Casa também. Grande abraço, Décio. Sempre bom tê-lo aqui com a 

gente. 

Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício recebido nº 25/2023, Tribunal de Contas 

do Estado de São Paulo, “Encaminha cópia de decisão proferida nos processos”. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O ofício está na secretaria da Casa, à 

disposição dos nobres colegas. 

Vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos para a contratação de um pacote de televisão a cabo 

para ser utilizado na sala de espera do Espaço Avançar”. 

Luiz Chiaparine, “Instalar um redutor de velocidade na Avenida João Ambiel, próximo ao 

cruzamento da Rua Antônio Amstalden, Vila Suíça”. 

Othniel Harfuch, “Viabilizar campanha de conscientização pública sobre a importância de manter 

o Parque Ecológico sempre limpo e preservado”. 

Silene Carvalini, “Criar uma Feira de Profissões voltada aos estudantes que estão concluindo o 

ensino médio”. 

Pepo, “Implantar Educação de Jovens e Adultos (EJA) no bairro Campo Bonito”. 

Alexandre Peres, “Providenciar urbanização da área verde situada no Jardim União”. 

Hélio Ribeiro, “Criar um Banco Municipal de Materiais Ortopédicos e Hospitalar no município de 

Indaiatuba”. 

Eduardo Tonin, “Demarcar vagas especiais para veículos de aplicativos”. 

Sérgio Teixeira, “Realizar manutenção dos pontos de ônibus do nosso município, principalmente 

próximo ao barco, na Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, Jardim São Francisco”. 

Wilson Índio da Doze, “Realizar a revitalização da Praça Padre Renato França, onde era o antigo 

Campo do Galo”. 

Leandro Pinto, “Providenciar a vacinação domiciliar às pessoas com deficiência que estão de 

acordo com o cumprimento ao artigo 18, inciso II, da Lei nº 13.146, Lei Brasileira de Inclusão da 

Pessoa com Deficiência”. 

Engenheira Luci, “Facultar ao público acessibilidade aos departamentos do Saae”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra a vereadora Engenheira Luci. 
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VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, na qual eu cumprimento presidente 

Pepo. Em nome dele, eu cumprimento a todos os colegas vereadores. Boa noite a todos que 

estão aqui nessa plenária, boa noite a todos que estão também na rede social, e boa noite aos 

meus amigos também que vieram aqui hoje me prestigiar. 

Bom, eu fiz três indicações. Eu quero destacar uma delas, que é as adaptações de acessibilidade 

nos serviços... nos departamentos de serviço público. Quero destacar um departamento no 

qual... onde eu convivo hoje, né, todo o meu tempo de trabalho, que é o departamento... que é 

o Serviço Autônomo de Água e Esgoto. Esse departamento, ele necessita, o escritório central 

estou falando aqui, de uma readaptação da acessibilidade para receber melhor o pessoal que 

vai até o Saae para ser atendido e também aos próprios funcionários que também têm 

acessibilidade. É isso, presidente. Obrigada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui cumprimentar e registrar a 

presença do delegado do Primeiro Distrito Policial de Indaiatuba, José Clésio da Silva, e toda a 

sua equipe, e mais uma vez reforçando que hoje eles receberão uma moção pelo belíssimo 

serviço prestado pela nossa cidade. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite à 

imprensa falada e escrita. Boa noite, Doutor Clésio e toda a sua equipe. Boa noite ao meu amigo 

Giba, nosso secretário pastor Décio, Dona Cecília e todos os demais aqui presentes, e também 

aos nossos guerreiros, motoqueiros aí, que estão pleiteando uma causa aí. Deus abençoe vocês. 

Sr. Presidente, hoje eu estive presente outra vez na Praça do Cato, na qual o presidente já 

também fez indicação lá, o Leandro Pinto também, que é próximo ali do local dele, Leandro. 

Então, nós estamos lutando ali para que seja revitalizada totalmente aquela área onde era o 

antigo Campo do Galo. Por quê? Infelizmente, a gente luta para se construir algo para a 

população, infelizmente temos vândalos que eu acho que têm raiva de ver as coisas bem-feitas, 

eu acho que não gostam de ver uma praça bonita, e eles detonam. Não sei por que isso aí. 

Então, novamente nós estamos pedindo para que seja feita a revitalização daquela área para 

que nossas crianças possam usufruir, né, Leandro, de forma tranquila e com segurança aquele 

local. Só isso, Sr. Presidente. Obrigado, e boa sessão para todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuem em discussão. 

Com a palavra o vereador Du Tonin. 
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VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, presidente. 

Agradeço aí ao delegado José Clésio da Silva, que, em nome de toda a Câmara, agradecemos 

o empenho e o trabalho dedicado ao Primeiro Distrito Policial. Nós, do grupo do deputado Bruno 

Ganem, que já encaminhou algumas emendas para o Distrito Policial, e agora com os deputados 

Ricardo França e Clarice Ganem, pode contar conosco de encaminharmos novas emendas para 

a entidade tão valorosa da nossa cidade. 

Eu venho aqui fazer uma indicação da demarcação de vagas especiais para veículos por 

aplicativo. Na oportunidade, eu agradeço e dou todo o meu apoio aos motoboys e mototaxistas 

que lutam aqui querendo trabalhar dignamente e procurando o seu espaço para poder levar as 

pessoas e trabalhar regulamentado, trabalhar tudo certinho, e levar o leite para a sua família. 

Então, vocês têm o meu apoio aqui. Contem comigo. Eu já fiz uma indicação pedindo que o 

prefeito regulamente, para que vocês trabalhem certinho, conforme a legislação, que depende 

do município, está ok? Contem comigo. Essa indicação tem como objetivo dar mais segurança 

e conforto aos condutores e munícipes que utilizam os aplicativos, evitar que os condutores 

cometam infrações de trânsito, pois os mesmos em algumas situações estacionam em áreas 

proibidas por não haver um local específico de estacionamento, áreas disponíveis para 

embarque e desembarque nos shoppings, hospitais, supermercados, hotéis, terminal rodoviário 

e na área central de nossa cidade. Agradeço pela oportunidade. Uma ótima sessão a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui registrar a presença do ex-

secretário da Habitação, o Claudio Diogo, e também do doutor... delegado da Seccional de 

Polícia, Doutor Carlos Alberto Abrantes. 

Vamos continuar nas indicações. Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa, Senhores Vereadores, Vereadoras, público de casa. Antes de eu me 

apresentar... antes de eu apresentar a indicação que eu trouxe esta noite, vou me apresentar 

para os deficientes visuais que nos acompanham de casa. Meu nome é Ana Maria, tenho um 

metro e sessenta, cabelo preto, comprimento médio. Estou usando uma camisa azul, uma 

echarpe azul e um blazer bege, uma calça xadrez cinza e um sapato preto. 

A indicação que eu trago hoje é a de número 1.945. Muitas mães de autistas têm me procurado, 

só na semana passada foram três. Então, achei muito sério e achei melhor trazer esse pedido 

para a prefeitura, para ver se o Executivo toma alguma providência. É em relação à televisão 

que fica ligada lá no Avançar. As mães levam as crianças para terapia, né? Então, vocês 
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imaginam um autista indo para a terapia para arejar a cabeça e lá está a televisão ligada, canal 

aberto, passando noticiário. O assassinato do homem é passado, foi esfaqueado, todo sujo de 

sangue, e é mostrado. Então, uma criança que vai para o tratamento psicológico tem que dar de 

frente com essa situação. Nós que não somos autistas... Eu, por exemplo, posso falar por mim, 

eu não suporto ver esse tipo de noticiário. Somos obrigados a acompanhar, mas um autista que 

está indo para um setor onde é terapêutico, para passar por uma sessão de terapia, aquilo é 

constrangedor. A mãe fica desesperada e a criança, também, o autista, também. Então, venho 

pedir aqui que coloque uma TV a cabo, canal ali que passe desenho, que passe receita, que 

passe notícias boas, coisas boas, né, para ajudar aquela pessoa que está indo ali na terapia, 

para ajudar aquele autista, tirar esses canais abertos e colocar ali uma TV a cabo para ajudar, 

tá bom? Então, fica aqui nosso pedido em nome das mães de autistas. Gratidão, boa sessão e 

muita luz a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Othniel Harfuch, “Congratula Fernanda de Faria por todos os trabalhos sociais realizados em prol 

da cidade de Indaiatuba, principalmente na coordenação do Paasi”. 

Alexandre Peres, “Congratula todos os corretores de imóveis de Indaiatuba em nome do Senhor 

Elisio dos Santos Café, delegado municipal do Creci, em razão do Dia do Corretor de Imóveis, 

comemorado em 27 de agosto”. 

Pepo, “Congratula o 1º Distrito Policial de Indaiatuba na pessoa do delegado José Clésio Silva 

Oliveira Filho e sua equipe, sendo eles Carlos Augusto do Carmo Cunha, Heitor de Carvalho da 

Silva, Rafaela Lopes Miazato e Márcio Matoso, pela localização e apreensão de 

aproximadamente 9,5 quilos de drogas e materiais de preparo para produção e armazenamento”. 

Silene Carvalini, “Congratula o Bazar 10 por seus 27anos de atuação em nosso município”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula os alunos da Escola Estadual Helena de Campos de Indaiatuba pela 

participação e conquista da terceira colocação na modalidade de futsal nos Jogos Escolares do 

Estado de São Paulo de 2023”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula Gilberto Marcos Pereira dos Santos pela sua história de vida 

em prol da ajuda aos que mais precisam por meio do seu belo trabalho voluntário”. 
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Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Ovídio Ferreira da Cruz, 

ocorrido em 21 de agosto de 2023”. 

Engenheira Luci, “Congratula Marcia Pereira (MP Imóveis) por prestar um serviço de excelência 

na área de corretagem através de uma empresa sólida e com uma grande equipe de 

colaboradores, realizando o sonho da casa própria na cidade”. 

Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor João Roberto Alexandre, 

ocorrido em 16 de agosto de 2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos. 

Queria cumprimentar o presidente, e em nome dele, todos os vereadores. Queria cumprimentar 

o pastor Décio, nosso secretário, e em nome dele, todas as autoridades. 

Minha moção hoje vai para Fernanda Faria. A Fernanda Faria é funcionária pública há vinte e 

sete anos e, desde dois mil e cinco, está na coordenação do Paasi, Polo de Assistência e Apoio 

Socioeducativo Infantil, que atende crianças de seis a onze anos e onze meses de idade e suas 

famílias que se encontram em vulnerabilidade social, oferecendo atividades esportivas, culturais, 

artesanais e de lazer, mostrando sua eficiência e dedicação, pois não há nada mais gratificante 

que parabenizar pelo esmero, desempenho e sucesso. Na verdade, assim, eu conheci a 

Fernanda em um evento que foi que foi realizado lá do Bem Viver organizado pelo grupo do 

Paasi, e eu vi o afinco, o amor, a dedicação que ela coloca frente a essa instituição, e sempre 

apoiada pelo pastor Décio, que eu agradeço muito, pastor, pelo seu apoio. E eu queria 

parabenizar a Fernanda, porque o trabalho que ela faz realmente faz muita diferença na vida 

dessas famílias que acabam tendo essas crianças em situação de vulnerabilidade. Então, 

Fernanda, muito obrigado. É com muito prazer que eu fiz essa moção, é de coração mesmo, e 

eu queria que você se levantasse, que eu não estou conseguindo te ver aí. Acho que ela ficou lá 

atrás. Tudo bem. Mas é um prazer ter feito essa moção. E eu queria também junto, na mesma 

moção, apesar de não estar, o pastor Décio pelo seu apoio ao Paasi, pastor. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui, antes de dar palavra ao próximo 

vereador, comentar sobre as faixas que vocês levantaram aí. Quero deixar bem claro que aqui é 

um espaço democrático, e qualquer manifestação pacífica aqui é bem aceita. Porém, tem uma 
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faixa ali que me chamou a atenção. Vocês colocaram uma na frente... “Vereadores, não somos 

marginais. Queremos trabalhar”. Nenhum vereador aqui acha que motoboy ou motociclista é 

marginal. Então, eu falo em nome dos doze aqui, tanto da situação quanto da oposição. Nenhum 

vereador pensa isso de vocês. Segundo: que a eleição é ano que vem. Espaço para a política... 

para politicagem é o ano que vem. Eu atendi o senhor... não vou citar nome porque eu não vou 

dar importância para quem não tem. Hoje atendi ele, e eu vou falar o que acontece. Vocês são 

trabalhadores, estão lutando por um direito de vocês. Porém, vocês estão se manifestando no 

lugar errado. O prefeito tem a competência, né, a competência e a prerrogativa-- 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): E privativa dele de administrar a cidade. Nem 

se um vereador quiser, nem se um vereador quiser, aqui vou deixar claro para os senhores, nós 

podemos interferir nisso, tá bom? Deixamos essa Casa à disposição, mas se o prefeito teve os 

votos da maioria da população, cabe a ele administrar a cidade. E nós aqui... Quando o projeto 

chega, nós vamos discutir se o projeto é bom ou ruim. Mas enquanto não tem projeto, aqui não 

tem nem o que a gente discutir. Então, respeito muito vocês, parabéns pela manifestação, mas 

cuidado, que pardal que acompanha João de Barro vira servente de pedreiro, que vocês podem 

estar sendo usados por político, tá bom? 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre-- 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Pois não. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu gostaria de pedir silêncio para o senhor, 

suspensão por um minuto, porque, por lei, nós somos obrigados a transmitir as sessões, e caiu 

a internet aqui. Então, para voltar, para que haja transparência para a população... Assim que 

voltar a gente já retoma a sessão. Obrigado. 

[Sessão Suspensa] 

[Sessão Reaberta] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar aqui a presença do ex-

procurador dessa Casa, advogado, Doutor Alexandre Schreiner. Schreiner. Também do ex-

vereador Jair Leme. 

[Sessão Suspensa] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ó, falar uma coisa para o senhor: isso aqui 

não é circo, não, viu? Isso aqui não é circo, não, e aqui tem gerência. Se o senhor ficar enchendo 

o saco aqui, eu vou pedir para tirar o senhor para fora. Vou tirar o senhor daqui. Fica quietinho 

aí, tá bom? Estou esperando voltar a internet. Isso aqui não é circo, não. Pode filmar aí. Estou 

com saco cheio do senhor já. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ele não sabe nem o que é decoro, não sabe 

nem o que é política. Voltou? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Tá. Leandro... 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

[Sessão Reaberta] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Declaro reaberta a 22ª Sessão Ordinária de 

dois mil e vinte e três. Para discussão das moções, eu convido o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite, gente. Meu [interrupção no áudio] 

Alexandre Schreiner, Schreiner. 

[Risos] 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Dono da rádio Jornal de Indaiatuba, grande amigo 

de longa data. Quero cumprimentar aqui a minha amiga Cris Moreira, que está aqui presente, 

estudamos juntos no Rodolfo, pessoa muito querida. Quero cumprimentar aqui a todos da Polícia 

Civil que serão homenageados e que estão abrilhantando aqui a nossa sessão de Câmara. 

Quero cumprimentar também a todos os que estão aqui com as faixas na mão, de maneira 

pacífica, de maneira civilizada. Desse jeito tem todo o apoio nosso aqui. Enfim, quero 

cumprimentar meus colegas, a presidência, todos que estão nos assistindo pela mídia social. 
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E vamos falar da minha moção. Ontem, dia vinte e sete de agosto, foi comemorado o Dia do 

Corretor de Imóveis. E eu não poderia deixar passar esse dia, já que foi ontem, então está bem 

próximo, que Indaiatuba tem centenas e centenas de corretores de imóveis, e esse pessoal tem 

um papel importante no giro da nossa economia. Ele contribui para o crescimento e também para 

o desenvolvimento da nossa cidade. Então, são pessoas de extrema relevância, muitos são 

grandes amigos meus. Então, através do meu amigo também, o Café, que está aqui presente, 

que é delegado municipal do Creci, eu quero cumprimentar a todos os corretores de imóveis e 

quero que você leve o meu abraço, Café, ao Viana, ao presidente do Creci São Paulo. Foi com 

quem eu conversei por e-mail, e uma pessoa muito simpática, pelo menos na escrita foi, que foi 

só por e-mail, mas transmita os meus parabéns a ele. E parabéns a todos os corretores de 

imóveis de Indaiatuba. Indaiatuba está crescendo muito, tem muita coisa girando, e vocês estão 

ajudando a fomentar essa economia e a desenvolver a nossa cidade. Parabéns, Café. Parabéns 

a todos os corretores de imóveis. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos os presentes, pastor Décio, Alexandre 

Guedes, todos os manifestantes aqui presentes, todos os homenageados. Meus sentimentos às 

famílias enlutadas. Boa noite aos nobres vereadores, às intérpretes Gi e Jennifer. Obrigado pela 

palavra, Sr. Presidente. 

A moção de hoje é para a Escola Estadual Professora Helena de Campos Camargo. Tive a honra 

de ministrar aulas nessa escola acho que por uns cinco ou seis anos, e tenho um carinho especial 

por essa escola. E tem um destaque nessa escola, que é o time de futsal. Nos jogos estaduais, 

onde o estado de São Paulo conta com cinco mil cento e trinta escolas en noventa e uma 

diretorias de Ensino, a Escola Estadual Professora Helena de Campos Camargo conquistou o 

terceiro lugar de cinco mil cento e trinta escolas. Perdeu apenas um jogo na semifinal na Praia 

Grande por um a zero. Ganhou até da dona da casa, né, de três a um. Fizeram um trabalho 

fantástico. Eu quero parabenizar os gestores na pessoa da Flaviane(F), a diretora, os professores 

dessa escola e os alunos, que eu vou citar aí. Se vocês puderem ficar de pé, eu agradeço. Bruno 

Henrique, Samuel, Lohan, Matheus, João Felipe, Gustavo, Arthur, Victor, Athos, Erick, Victor 

Pazzini, Isaque, Felipe, Vinicius, Cauã, Enzo, Rodrigo, Bruno, a professora responsável Ana 

Karolina e os professores Adriano, Eliane, Everton e Joyce. Então, parabéns a toda a escola e a 

toda a equipe da Escola Estadual Professora Helena de Campos Camargo por conquistar esse 
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terceiro lugar, levando o nome de Indaiatuba por todo o estado de São Paulo. Parabéns. Muito 

obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Para fazer uso da 

palavra, eu convido a vereadora Luci, Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Obrigada, Sr. Presidente. Mais uma vez, boa 

noite a todos. 

A minha homenagem hoje vai para uma pessoa muito querida. Queria que ela ficasse de pé. É 

a Márcia Pereira. E toda a sua equipe, o Cesinha, a Nádia também. Hoje, estou aqui para te 

dizer, Márcia, que você é uma amiga, você é uma mulher guerreira, você é uma mulher focada. 

Márcia, você atua no mercado há mais de vinte anos - você tem consciência disso? -, fundou a 

sua própria empresa como MP Imóveis e presta um serviço com excelência, realizando o sonho 

da casa própria. O diferencial seu, Márcia, é oferecer uma variedade, gama de serviços, 

envolvendo construção, compra e venda de imóveis, além de ser pioneira em proporcionar o 

financiamento habitacional aqui em Indaiatuba. Então, amiga, minha querida amiga Márcia 

Pereira, que Deus te proteja, proteja sua empresa e abençoe toda a sua equipe. Que você 

continue realizando sonhos de muitas pessoas que ainda querem ter a sua própria casa. Um 

beijo no seu coração e de toda a sua equipe. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Quero aqui deixar também o meu abraço ao 

Alexandre Schreiner, diretor da Guarda, doutor... Desculpa. Alexandre Guedes, diretor da 

Guarda, e, claro, Alexandre Schreiner. Certo, né, Talinho? E também ao Beto, ao nosso ex-

vereador, que está aí presente, vereador Jair Leme, e ao Café, nosso grande amigo. 

Sr. Presidente, hoje eu quero aqui, nesse dia vinte e oito, Dia do Voluntariado, coisa que eu 

sempre fui na minha vida com todo orgulho, eu quero homenagear uma pessoa que mora no 

Jardim Brasil e exerce um trabalho voluntário no Jardim Brasil, Parque Indaiá e todos os bairros 

ali adjacentes. Esse amigo, ele se aposentou logo cedo com problema de saúde, mas ele viu a 

necessidade de fazer algo para o próximo. Então esse amigo, claro, locando ali... conseguindo 

um espaço na escola ali do bairro, ele fazia um trabalho com mais de cento e trinta crianças. 
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Esse amigo, ele não media esforços, era com patrocínio, era sem ajuda de ninguém, mas ele 

nunca deixou o seu trabalho cessar, principalmente nas épocas de festa, fim de ano, festa das 

crianças. Ele sempre estava atento para ajudar as crianças. Então, hoje eu quero homenagear 

um grande amigo e um grande voluntário, nesse dia vinte e oito de agosto, que é o meu amigo 

Giba, o Gilberto, que desde dois mil e quatro presta um trabalho maravilhoso para a comunidade 

do Jardim Morumbi, sem falar o amor que ele tem com os animais, né, Giba? Lá já passou 

lagarto, lá já passou... a última foi uma capivara, e ele socorre com muito carinho esses animais. 

Em vez de ele pôr na panela, ele devolve, né? 

[Risos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Para o habitat. Então, Giba, hoje, em nome de 

todos os outros homenageados aqui, você é meu homenageado. Um abraço, e que Deus te 

abençoe e que você continue prestando o seu trabalho para aquelas crianças que tanto precisam 

de alguém como um paizão igual a você. Que Deus abençoe. Você hoje é o meu homenageado. 

Obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar 

nosso presidente Pepo, os nobres vereadores, público que nos prestigia. Quero cumprimentar 

aqui o secretário Alexandre, o pastor Décio, secretário, cumprimentar o Doutor Clésio e toda a 

sua equipe, todos os homenageados, todos os motoboys que estão aqui, todos aqueles que 

serão hoje referenciados aqui. 

Minha moção hoje... Eu gostaria de pedir para que ficasse de pé a Senhora Maria Lúcia, Ronieri, 

a Flávia, o Ragner e a Débora. Eles são proprietários do Bazar 10. Eles estão completando vinte 

e sete anos com a empresa, e eu quero homenageá-los por isso. O Bazar 10 iniciou sua trajetória 

em nosso município em julho de mil novecentos e noventa e seis e agora completou, em julho, 

vinte e sete anos. Seus fundadores, Senhor Bolivar e sua esposa Maria Lúcia, eles alcançaram 

a construção de um sonho: uma loja onde todos pudessem ter o melhor atendimento e a melhor 

mercadoria. Com esforço e dedicação, a loja começou em um pequeno espaço e com poucos 

funcionários, mas, graças ao empenho de todos, ela foi ganhando forma e se ampliando, ampliou 

os espaços. Hoje, o Bazar 10, ele está localizado no Jardim Morada do Sol, na Rua Seraphin 

Gilberto Candello, e com toda essa determinação e toda essa qualidade empregada tanto no 
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atendimento quanto nos produtos fornecidos, hoje certamente se tornou uma loja de referência. 

Então, por isso eu quero parabenizar vocês, por toda a transformação, por toda a visão que 

vocês tiveram, e conseguiram transformar essa visão em realidade e criar em nosso município 

uma loja que faz a diferença. Então, desejo a vocês muito sucesso, muita prosperidade. Que 

Deus continue abençoando vocês. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos. Cumprimentar aqui o secretário de 

Assistência Social, o Décio, Jair Leme, que foi vereador dessa Casa, os motociclistas, motoboys, 

mototáxis aqui presentes, que reivindicam algo que acreditam ser de direito deles. 

Quero falar também de algumas moções. Pedi permissão ao presidente Pepo, já que eu não 

havia apresentado nenhuma, para cumprimentar, através do Doutor Clésio, toda a sua equipe 

da Polícia Civil pelo excelente trabalho e desempenho na nossa cidade. Aqui nós estamos 

citando a apreensão de nove quilos e pouco de droga, mas nós sabemos da importância que 

vocês têm no município, porque o trabalho de vocês é um trabalho de investigação, é um trabalho 

invisível, não é algo que aparece todos os dias na mídia. Então, têm aqui os meus parabéns. 

E também não poderia deixar de cumprimentar os demais homenageados, a Dona Lúcia, o 

pessoal lá do Bazar 10, a Fernanda do Paasi, o pessoal do colégio e meus colegas corretores 

de imóveis através do Café, a Márcia, o Sérgio... o César, que vejo aqui, e outros corretores, 

pelo trabalho que vocês desempenham na cidade. Sei da dificuldade e da importância de se 

procurar um corretor de imóveis, e ainda assim algumas pessoas ainda querem fazer direto o 

negócio, né, e depois, quando a coisa dá ruim, aí procura um corretor. Parabéns a todos vocês, 

e eu também, como corretor. Parabéns a todos. Meu muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu gostaria de fazer uso da palavra. 

Gostaria, mais uma vez, de cumprimentar a todos, todos os homenageados, o Café 

representando Creci, Doutor Alexandre, que não está sendo homenageado, mas está sempre 

presente aqui, ex-procurador dessa Casa. Queria falar dos próximos homenageados, que é o 

Talinho, a Rafaela, o pastor Fábio, que faz um trabalho excepcional no nosso município, o 

pessoal que está aí fazendo aquele trabalho junto aos moradores de rua. E inclusive hoje, antes 
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da sessão, nós estávamos discutindo sobre esse assunto, do aumento de moradores de rua na 

cidade de Indaiatuba, mas isso é geral, gente, é na região metropolitana inteira, e a Cracolândia 

de São Paulo, não sei o que estão fazendo, estão mandando... acho que estão mandando cada 

um para a sua cidade, e o trabalho que o Talinho faz junto com a Guarda Municipal é bem efetivo, 

mas, infelizmente, eles conseguem levar para a cidade de origem com... lógico, com 

consentimento dos moradores, leva vinte através da secretaria do pastor Décio, mas vem trinta. 

Então, parabéns pelo trabalho que vocês estão fazendo, desempenhando. Na próxima semana, 

com certeza, essa Casa de Leis homenageará vocês. 

Mas eu quero aqui falar... Gostaria até que ficasse em pé o Doutor Clésio, por favor, delegado 

do Primeiro Distrito de Indaiatuba. Uma salva de palmas para ele. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): E gostaria também que ficasse em pé aqui 

a sua equipe: o chefe dos investigadores, o Carlos Augusto do Carmo Cunha. Também da sua 

equipe tem o Heitor de Carvalho da Silva... 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Rafaela Lopes, Miazato, o escrivão-chefe 

Márcio Matoso, enfim. E essas pessoas que aqui estão, gente, foram responsáveis por uma 

ação, entre outras ações que eles fazem aqui na cidade de Indaiatuba... Quero mais uma vez 

cumprimentar o delegado da seccional, que está presente - pode ficar em pé também, 

representando a nossa Polícia Civil. Está por aqui? Por favor. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Como bem disse o vereador Hélio Ribeiro, 

é um trabalho que às vezes a população de Indaiatuba não vê, mas é um trabalho de extrema 

importância até para a segurança do nosso município, né? Esse bloqueio de entrada de drogas 

no nosso município começa pela Polícia Civil através das investigações, através do chefe da 

investigação, através do delegado, um delegado atuante, competente. Clésio, não é porque você 

está aqui na nossa frente, não, mas eu gostaria de parabenizar você e toda a Polícia Civil da 

cidade de Indaiatuba pelo desempenho, pelo belíssimo trabalho que você vem realizando na 

nossa cidade. E essa apreensão de droga foi feita na cidade de Cabreúva, mas a investigação 

começou aqui em Indaiatuba. Nove quilos e meio entre cocaína, maconha e crack. Eles tiraram 

de circulação... Vocês têm ideia o que é nove quilos e meio de droga circulando? É através 
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dessas drogas que começam os pequenos e grandes furtos e outras coisas mais. Então, Clésio, 

essa Casa de Leis, em nome de todos os vereadores, tenho certeza que votarão favorável por 

essa moção, porque é o mínimo que nós podemos fazer por vocês. Eu ouvi também o Eduardo 

Tonin, vereador, falando... deixando à disposição o gabinete dos deputados da base de apoio 

dele, e isso é muito importante, Du, cobre o seu deputado, mas eu também gostaria de deixar 

aqui que o nosso deputado, a nossa base, que é o Rogério Nogueira, também temos aqui, 

também, o deputado Bruno Lima, que também é delegado, então eu tenho certeza que o que 

precisar dessa Casa para fazer a intermediação nós vamos fazer, porque vocês merece toda a 

estrutura, porque acredito eu que se melhorar cada vez mais para a Polícia Civil, vai melhorar 

para o nosso munícipe, para a nossa cidade, e a segurança começa por vocês, a parte da 

investigação. 

Aproveitar esse momento que eu estou falando de segurança. Eu queria fazer justiça aqui. Na 

semana passada, nós apresentamos três indicações falando da Guarda Municipal, de uma 

região da cidade que está muito complicada através de usuários de drogas. E essa semana, do 

mesmo jeito que nós chegamos até aqui e cobramos o secretário, eu queria parabenizar o 

secretário Lima e toda a Guarda Municipal pelo belíssimo trabalho que ele vem fazendo junto 

com a Polícia Civil, junto com a Polícia Militar, naquela região, onde o Leandro Pinto conhece 

muito bem, é um defensor daquela área lá porque ele até mora lá. Então, a Guarda Municipal 

essa semana foi todos os dias. Prenderam dois ou três procurados pela justiça, deve ter passado 

pela delegacia da Polícia Civil, e a Guarda Municipal está fazendo um trabalho ostensivo e 

intensivo no local e está melhorando... e já mudou, em uma semana mudou. Então, é isso que 

nós esperamos da Polícia Civil, da Polícia Militar e da nossa gloriosa Guarda Municipal. Então, 

Doutor Clésio, muito obrigado pelo seu desempenho na nossa cidade, muito obrigado por todo 

o seu trabalho junto com a sua equipe. E posso dizer para vocês, não menosprezando outros 

delegados que aqui passaram, porque os tempos são outros, cada um tem uma maneira de 

trabalhar, cada um tem uma maneira de servir a população, mas a sua gestão frente ao município 

eu posso garantir para você que é uma das melhores que eu já vi, e tenho certeza que os 

vereadores já viram e que a população já viu. Meus parabéns. Continue desse jeito, que 

Indaiatuba precisa muito da Polícia Civil e, principalmente, do seu comando. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Queria 

pedir desculpa aos vereadores, que eu extrapolei o tempo. É que eu me empolguei ao falar da 
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Polícia Civil, que faz um trabalho maravilhoso. A gente se empolga um pouco e apitou ali. Não 

tem por que reclamar, né, gente? 

As moções continuam em discussão. As moções estão em votação. Os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. As moções foram aprovadas por 

unanimidade, e as moções de pesar serão encaminhadas às famílias enlutadas. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 146/2023, Alexandre Peres, “Denomina Celina Perez Canovas Steffen o 

logradouro público do Jardim Mantova”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 150/2023, Hélio Alves Ribeiro, “Insere no calendário oficial do município a 

Semana Municipal da Pesca”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 151/2023, Pepo, “Insere no calendário oficial do município o Dia do Auxiliar 

Administrativo, a ser comemorado anualmente no dia 15 de outubro”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 152/2023, Wilson Índio da Doze, “Dispõe sobre a implantação de placa 

informativa acerca da conferência posterior de mercadorias em estabelecimentos comerciais que 

adotem tal prática”. Às comissões. 

Lidas, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Todos os projetos foram recebidos. Os 

projetos serão encaminhados para as comissões. 

Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 140/2023, Hélio Ribeiro, “Altera o artigo 2º da Lei 5.707, de 15 de março de 

2010, que ‘Institui o Programa Municipal de Saúde do Homem e dá outras providências’”. 

Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o autor do projeto, Hélio Ribeiro. Essa Tribuna aqui já está liberada ou ainda não? Não? 

Obrigado. 
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VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Quero cumprimentar a todos novamente. É de 

conhecimento da grande maioria, de quase todos que aqui estão, que já trabalho na saúde há 

mais de vinte anos. Tenho uma preocupação com todas as áreas, com tudo que envolve o nosso 

município, mas a saúde a gente tem uma atenção especial, porque saúde é saúde. Esse projeto, 

a gente está propondo uma alteração simples nele. É um projeto que eu criei em dois mil e dez 

intitulado Programa da Saúde do Homem, que aconteciam as ações no mês de julho. Por que 

acontecia no mês de julho? Porque nós comemoramos o Dia da Mulher em março e não 

comemoramos o Dia do Homem, que é dia quinze de julho. Então, esse projeto acontecia em 

julho. Mas os maiores eventos relacionados à saúde do homem acontecem em novembro, que 

é o Novembro Azul. Então, o que fiz aqui? Alterei a data da execução do projeto para novembro. 

Em uma conversa com a secretária da Saúde recentemente, levei uma ideia, inclusive, para 

[interrupção no áudio], que é a criação de um núcleo de andrologia. Hoje, nós temos a 

menopausa e tem a andropausa também. O homem, depois dos cinquenta, quarenta, passa por 

algumas questões que envolvem disfunção erétil e tantas outras doenças que acometem o 

homem. Propus a criação desse núcleo, e ficou meio que acertado que, com a alteração desse 

projeto, nós teremos o mês de novembro, o mês de novembro inteiro, voltado a tratar da questão 

da prevenção da saúde do homem, que morre muito mais homens do que mulheres, porque as 

mulheres, por mais incômodo que seja, ela faz o seu exame de rotina anualmente. Já o homem, 

não. Ele só vai no médico quando a doença já está encrostada, e aí fica muito mais difícil o 

tratamento. Realizei recentemente até, caso vocês queiram acompanhar, um podcast com o 

Doutor Derrame e a Doutora Carla, que eu falo da questão da saúde do homem. Está lá no meu 

canal no YouTube, Hélio Ribeiro Vereador. Muito interessante. Nós falamos da questão do 

câncer de próstata, falamos da questão do Alzheimer, da questão do derrame e tantas outras 

questões que envolvem a saúde do homem. Por isso essa alteração na data, para que em 

novembro nós possamos realizar muito mais ações voltadas à prevenção que se refere à saúde 

do homem e no geral, porque quando a gente fala de saúde, não envolve só o homem, envolve 

a família inteira. Se o homem adoece, os danos acontecem para a família; se a mulher adoece, 

os danos também acontecem na família como um todo, mas nesse caso aqui falando da saúde 

do homem. Meu muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei número... 
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ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Tem que votar. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ah, é, precisa votar, né? O projeto continua 

em discussão. Sem votar não tem jeito, né, Hélio? 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: É. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Doutor Hélio da Saúde. O projeto está em 

votação. Votação simples. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Agora, sim, a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 141/2023, Luiz Chiaparine e 

Leandro Pinto, “Denomina Vitor Miguel Bortolucci Junior o campo de futebol da Vila Castelo 

Branco, localizado na Rua Abramo Bernardinetti, ao lado da Praça Doutor Octávio do Amaral 

Gurgel”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu peço permissão do Plenário para ler o 

projeto seguinte, que, em se tratando da mesma matéria, votaremos em bloco os dois. Pode ser? 

Então, com a palavra primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 142/2023, Eduardo Tonin, 

“Denomina Praça Cleonice Mattioli Camargo o logradouro público que especifica”. Votação única 

simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os dois projetos estão em discussão. Os 

dois estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Os dois projetos foram aprovados por unanimidade. Com a palavra a primeira-

secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 145/2023, Alexandre Peres, 

“Insere no calendário oficial do município o Dia do Perito Grafotécnico, a ser comemorado 

anualmente no dia 10 de outubro”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Alexandre, você não tirou esse projeto de 

Pauta? Não? O projeto está em discussão. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto... 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Eu li o Projeto 145. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: É o 145. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Está certo. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Está certo. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Número quatro. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Esse é do Alexandre. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Certinho. Projeto 145. O projeto está em 

discussão. Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O outro é o 144. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 144/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre a desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e dá 

outras providências”. Primeira votação, dois terços, nominal. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Presidente, eu solicito vistas até a próxima sessão. Eu gostaria 

de justificar minha vista, meu pedido de vistas. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu passo a palavra para o vereador. Hã? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Não, mas eu passo... quebrar o protocolo. 

Pode falar, Du. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Obrigado pela oportunidade, presidente. Bom, esse é um 

projeto que já veio do Poder Executivo, que trata sobre a alienação de áreas públicas que 

especifica, é a desafetação e autorização. O que é isso daí? É a venda de áreas que pertencem 

ao município para pessoas lindeiras que se interessarem por essas áreas. Foi feito um laudo de 

avaliação com data do ano passado, e eu questionei esse laudo no valor de seiscentos e oitenta 

mil e quatrocentos reais, e eles fizeram algumas alterações considerando o valor médio dessas 

áreas e alteraram para setecentos e vinte e três, uma diferença de quarenta e dois mil e 
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seiscentos. Acontece que o laudo foi baseado no ano passado, em imóveis que foram divulgados 

no ano passado, e utilizaram a Ufesp desse ano. Então, só nisso já dá mais uma diferença de 

cinquenta e um mil setecentos e noventa e seis. Fora isso, eu sou engenheiro civil, é a atribuição 

da minha área, e eu fiz os cálculos nos quais eles utilizaram o fator de oferta usual, e eu consultei 

um perito judicial a respeito disso, e eles utilizaram uma depreciação de trinta por cento sobre 

essa área. Tem aqui o Café, que é da área imobiliária. E essa são áreas na Avenida Bernardino 

Bonavita, ou seja, uma área nobre, ali onde tem o Colégio Progresso, onde vai ter aquele 

shopping do Pinheiros. É uma área nobre, nobilíssima ali. Então, assim, com esses valores vai 

ficar uma área ofertada em menos de novecentos reais, oitocentos e poucos reais o metro 

quadrado, então muito aquém do que vale aquelas áreas. Então, assim, pelos meus cálculos, 

daria uma diferença de duzentos e setenta e três mil e duzentos, uma diferença de mais de 

quarenta por cento. 

Então eu já pedi vistas lá atrás. O projeto veio novamente, veio com um erro, e, assim, nós somos 

responsáveis solidariamente aqui por votar e não gerar prejuízo ao erário. E eu estou vigilante 

aqui a essas questões, e estou apontando, fazendo os apontamentos, e pedindo novamente... 

fazendo esse pedido de vistas para que não venha errado pela terceira vez. Um arquiteto laudou, 

agora vem um engenheiro, laudou, e continua apresentando erros gritantes. Então, assim, o que 

eu sugiro para a administração municipal? Contratar uma empresa especializada para fazer a 

avaliação judicial, para que nós não incorramos em nenhum erro que gere prejuízo aos cofres 

públicos, porque esse dinheiro, essa diferença de duzentos e setenta e três e duzentos, vai 

diretamente para os cofres públicos, para a educação e para a saúde. 

Então, conte comigo. Estarei vigilante, observando essas coisas que estão erradas. Eu sou um 

vereador de oposição, mas uma oposição consciente, que aponta aquelas coisas que estão 

erradas quando devem ser apontadas. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Como eu abri uma exceção para o vereador 

Du... Só para falar em cima do que o vereador falou, quando ele falou uma área... quando fala 

uma área, as pessoas ficam imaginando uma área, tal. É uma área que... Quantos metros, Du? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quatro áreas. Qual é a metragem da maior? 
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VEREADOR EDUARDO TONIN: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Tá. E da menor? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Que só interessa para o lindeiro, é isso? É 

isso, Doutor Othniel? Só interessa para o lindeiro. Então, deve ter uma área aí de onze metros 

quadrados. E quando ele falou a Avenida Bonavita, essa área faz fundo com a Bonavita e a 

frente dessa área dá para aquele Jardim Santa Rita. Então é uma área que... nesse local não 

tem asfalto, não tem infraestrutura, não tem nada. Então, quando se fala da região... Mas a 

gente... é legal essa discussão, porque eu tenho certeza aqui... Eu só deixei o senhor falar porque 

eu tenho certeza que não tem má-fé da parte do profissional que está lá, e essa Casa está aqui 

para isso. Independente de ser situação, oposição, está aqui para a gente aprovar ou não, para 

a gente discutir e para chegar no entendimento. E até peço o pedido de vista do vereador que 

seja aprovado para que melhore, porque a oposição está aqui para nos ajudar, porque se tem 

um erro de digitação ou o erro é da cabeça do senhor, na cabeça de quem fez está correto, a 

gente vai discutir, na semana que vem a gente vai votar esse projeto, e eu tenho certeza absoluta 

que não parte da administração municipal querer prejudicar, tirar dinheiro da saúde, nada disso. 

Mas volto a dizer que essas áreas só interessam para o lindeiro. Inclusive, eu não sei, não, mas 

se entrarem na justiça eu acho até que o lindeiro tem direito sem pagar nada, porque... É, pode 

procurar aí. Porque o lindeiro... porque tinha uma área que... tem uma parte lá que acho que o 

mínimo do bairro lá é terreno acima de duzentos e cinquenta metros. O senhor pode, como 

engenheiro... Então, uma área de onze metros quadrados não poderia ser desmembrada 

naquela região, porque o zoneamento não permitiria. Então, só interessa para o lindeiro. É que 

as leis, às vezes, atrapalham muito, mas o correto seria a prefeitura passar para o interessado, 

para o lindeiro, ele já cuida, porque essa área não tem serventia nenhuma. Não dá para fazer 

uma escola, não dá para fazer uma creche, não dá para fazer nada. Está lá, é da prefeitura, e 

teria, sim, que passar... A gente já fez outras discussões dessa daqui com vielas, que não servem 

para nada. Então a gente... a prefeitura está ali para regularizar e regulamentar o local. 

Então, como eu dei a palavra para o Du Tonin, que é da oposição, quero passar a palavra para 

o líder da situação. Por favor. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Na verdade, eu 

queria só questionar o Du exatamente no que o presidente acabou de falar. É um terreno que 

não pode ser utilizado, porque o tamanho do terreno e a localização, eles não têm como ser 
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utilizados para nada, a não ser pelo próprio lindeiro, que é o proprietário do terreno que está na 

frente. Então, na verdade, o que tem valor é o terreno da frente, da avenida. O de trás, o valor 

realmente só serve para ele, porque não tem como utilizá-lo. E os valores em que o Du se coloca, 

ou coloca para a gente aqui, são de terrenos onde você tem estrutura, infraestrutura, você tem 

realmente a possibilidade de serem utilizados, que não seja só pelo terreno da frente ou lindeiro. 

Então, assim, esses valores foram baseados exatamente nisso, né? Você não pode pôr um 

valor... Eu não vou colocar os valores exatos porque, realmente, não me cabe, não é minha área, 

mas é fácil entender. Você não pode colocar um valor alto em um terreno que não pode ser 

utilizado. Quem é que vai comprar? Aquele terreno ficaria ali parado, sem que a prefeitura 

pudesse usá-lo, né, e quem está na frente também acaba não podendo usar. Então, desta forma, 

nós conseguimos que esse terreno seja vendido e esses valores, maiores ou menores, venham 

para o cofre público para que seja utilizado em outras áreas, por exemplo, saúde, segurança e 

tantas outras áreas, né, de um terreno que não está sendo utilizado por ninguém, muito menos 

pela prefeitura. Pelo tamanho do terreno, ele não pode ser utilizado. 

Então, Du, apesar de os valores parecerem inconsistentes, tem que se levar em consideração 

que são áreas que não podem ser utilizadas. Então, elas só servem, como o presidente-- 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Peço um aparte, vereador. Peço um aparte. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Pois não. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Na verdade, não teria nem pedido, mas eu 

vou conceder por... como... Tá bom? Não. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Eu só quero, só, referendar o que foi falado aqui, até 

porque tem a presença de alguns corretores aqui. Quando a prefeitura cria os empreendimentos, 

os loteamentos, aqui o Doutor Schreiner também, que é um empreendedor, destina-se alguns 

lotes, algumas áreas institucionais. Só que uma área institucional... Vou citar aqui um exemplo: 

ali para cima do Parque Ecológico, quando você vai sentido Vila Areal, ali tinha uma área que, 

em uma ocasião, foi doada para os motociclistas, para o Moto Clube Federados na época, que 

não era uma área que... era uma área institucional da prefeitura, foi transferida para eles uma 

outra área para que eles pudessem construir lá no distrito, que era uma área que a prefeitura 

poderia fazer ali. Por isso essa área foi cedida. Então, por isso que muitas vezes um terreno 

desse, ele é alienado, porque uma pessoa que está ali do lado vai fazer maior... vai utilizar esse 

terreno de uma forma melhor do que a prefeitura, que não teria o que construir ali. E assim como 

essa área, tem muitas áreas na cidade que, futuramente, poderiam vir a ser alienadas. São 
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terrenos que foram reservados lá institucionais e que a prefeitura acaba não tendo como utilizá-

los ou talvez para construir uma creche, construir uma praça ou construir algo que vai ser útil à 

população. Obrigado pelo aparte, vereador. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Agora eu abri a porteira, ferrou, hein? Com 

a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: O meu intuito é contribuir com o debate. Eu acho 

muito importante isso. Nós estamos aqui em uma Casa de Leis, em uma Casa de debate, e eu 

acho que o debate é muito bem-vindo. E eu entendo completamente quando o vereador Du Tonin 

subiu aqui e quer entender direito o que está acontecendo. Ele está certo. O Doutor Othniel veio 

aqui e explicou também o ponto de vista dele, veio o Hélio, colocou mais alguns argumentos. 

Isso é válido. Isso é uma Câmara Municipal cumprindo o seu trabalho. 

Eu dei uma verificada, Du. É a terceira vez que esse projeto de lei está vindo para cá. Terceira 

vez. Na primeira vez, eu estava meio por fora. Aí você fez uma colocação aqui, eu falei: Eu quero 

verificar isso, e eu vou verificar isso. E eu fui na prefeitura, e eu conversei lá com técnicos da 

prefeitura, e inclusive tem um processo administrativo embasando isso lá. Isso aqui não está no 

ar, não. Tem um processo administrativo que tem um parecer jurídico e tem um parecer do 

engenheiro com Crea lá e assinado. Você, como engenheiro, e um bom engenheiro que eu sei 

que você é, você sabe que o engenheiro só coloca o Crea lá e assina quando ele tem certeza 

do que ele está fazendo. Então, tem um colega aqui que colocou o Crea dele e assinou embaixo. 

Ele não está brincando, não, porque se ele estiver brincando sobra para ele, ele pode até perder 

o cargo, sofrer improbidade administrativa e perder o cargo lá na prefeitura. E fiz mais ainda: eu 

fui no local. Não sei se alguém aqui dos colegas foi no local. Eu fui no local. E só achei o local 

porque eu conheço Indaiatuba, porque nem no Google tem. É um local tão... que não tem... 

desprestigiado que nem no Google não está. O que está sendo vendido aqui, gente, oitenta e 

três por cento, é uma rua que nunca existiu. É a Rua Doutor Floriano... Doutor Peixoto, Doutor 

Presidente Peixoto, Floriano Peixoto. É a Rua Presidente Peixoto lá no Jardim Santa Rita. Nem 

rua tem. Não tem asfalto, não tem guia, não tem sarjeta, não tem galeria, não tem água, não tem 

esgoto, não tem nada! O valor de mercado é lá em baixo. Por isso esse item, esse coeficiente 

zero sete aqui que é questionável, porque ele está lá em baixo. Para a prefeitura é só prejuízo, 

porque o fundo dos lotes que dá de frente para Bernadino Bonavita, isso aqui faz fundo. E se 

alguém quiser comprar que não seja alguém daqueles lindeiros, não tem nem acesso para 

chegar. Então, só serve para o lindeiro. Só serve para o lindeiro. Para ninguém mais serve aquilo. 

E outra coisa: a gente percebeu que toda vez que foi questionável, aqui, essa Câmara, foi a 
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primeira que colocou: “Não, vamos tirar, vamos pedir vista, vamos tirar, vamos tirar e vamos 

verificar”. Aí aconteceu a segunda, aconteceu a terceira. Eu acho que só o fato de ter... a própria 

administração ter aceitado a vista e ter te deixado claro é uma demonstração de que quer 

transparência. Aliás, no final do ano passado nós não ganhamos a primeira em transparência do 

Brasil em cidades acima de cem mil habitantes? Nós ganhamos esse prêmio. Está aqui, ó: o 

primeiro em transparência do Brasil em cidades acima de cem mil habitantes. Então, eu estou... 

o que eu estou entendendo aqui é perfeitamente... No meu ponto de vista, eu sou um em doze. 

No meu... E respeito a opinião dos onze, mas no meu ponto de vista está claro. Para mim, isso 

aqui poderia parar aqui. No meu ponto de vista, na minha contribuição. Mas eu estou junto com 

vocês. O que decidirem, a gente decide junto, mas... Vão lá visitar. A hora que vocês virem lá, 

vocês veem que aqui está dentro de uma coerência, no meu ponto de vista. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O pedido de vista está em votação. Fazer 

votação nominal. Vou começar pelo líder do governo, Doutor Othniel. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Oi? 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A pedido do vereador Doutor Chiaparine, a 

sessão está suspensa por um minuto. 

[Sessão Suspensa] 

[Sessão Reaberta] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Declaro aberta a 22ª Sessão Ordinária de 

dois mil e vinte e três. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A pedido do vereador líder da situação, o 

voto do pedido de vista será nominal. O pedido de vista está em votação. Vereador Doutor 

Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 
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VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin. Ô, Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Contrária. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Contrário. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Contrária. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O pedido de vista foi rejeitado. Vamos para 

a discussão do projeto. O projeto está em discussão. Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Tem que votar aqui, né? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Pela oportunidade, comento mais uma vez sobre esse projeto. 

O que eu fiz? Eu conversei com o arquiteto que fez o laudo anterior e com o engenheiro atual, 

que fez o laudo atual. Acontece que foram utilizados dados do ano passado, de imóveis do ano 

passado, que foram divulgados ano passado, e divididos pela Ufesp desse ano. Ou seja, você 

não tem a correção da Ufesp do ano passado para esse ano. Só aí é uma diferença de cinquenta 
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e um mil setecentos e noventa e seis e sessenta e dois centavos. Aí tem essa questão de se tem 

infraestrutura ou não tem infraestrutura. Eu sei onde é a área. A área vai servir para pessoas que 

fazem frente para a Avenida Bernadino Bonavita. Então, essas pessoas particulares, quando 

adquirirem essa área, trezentos e trinta e oito metros, trezentos e sessenta e sete metros, vai 

incorporar à área deles, a área deles vai valer mais quando passar a escritura. Vai vale dois mil 

e quinhentos metros, e ele está pagando oitocentos reais o metro. Então, isso aqui está errado. 

E todos os vereadores, as pessoas que estão aqui, são responsáveis por votar a favor e contra, 

e essas atitudes podem gerar dano ao erário, que é isso que eu estou chamando a atenção. 

Essa questão de utilizar zero nove ou zero sete... Eu consultei um perito judicial. Eu sou 

engenheiro, conversei com um perito e estou vindo aqui trazer para vocês. Então, isso aqui está 

errado. E por isso que eu peço mais uma vez pedido de vistas para que isso daí seja discutido 

melhor, porque está errado. Então, eu não estou dizendo que vale menos ou vale mais. Eu quero 

que a prefeitura seja remunerada por aquilo que vale. E aqui tem dois erros: um erro que é 

discutível, esse que se é esse valor de infraestrutura ou não, e o outro erro, que é a questão da 

valorização do ano passado para esse ano. Eu sugiro fazer uma avaliação com perito judicial. 

Então, é isso que eu peço. Pela oportunidade, eu acredito que todos deveriam votar contra esse 

projeto nesse momento para se rediscutir esse projeto, ok? Muito obrigado. 

[Aplausos] 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. Com a 

palavra o líder do governo, Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Como todos os anteriores aqui já disseram, a discussão 

sempre é uma coisa muito boa. Essa Casa de Lei é para isso mesmo. Mas eu vou repetir o que 

foi dito aqui, Du. São terrenos que são inviáveis para utilização para qualquer outra pessoa, 

inclusive para a prefeitura. Então, são terrenos que ficariam dando manutenção, ou seja, gastos 

frequentes, porque você não pode simplesmente abandonar o terreno, que dão para um fundo 

que não tem nada - quer dizer, só quem pode utilizar esse terreno é quem está na frente dele -, 

e, assim, são terrenos que custam à prefeitura, porque esse valor que você falou de diferença é 

um valor que em pouco tempo é consumido com o custo de máquinas e de pessoal limpando e 

corrigindo aquele terreno. Então não tem cabimento nós continuarmos tendo um terreno daquele 

que não pode ser utilizado, e dessa forma esse valor que foi considerado, que não é um valor 

tão pequeno, mas que foi considerado pela não possibilidade de utilização por outros que não 
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aqueles que estão ali na frente, é muito melhor estar nos cofres públicos e poder ser utilizado 

em outras áreas, como eu já disse, na saúde, na segurança e em tantas outras áreas dessa 

nossa cidade maravilhosa, do que ficar parado e você não conseguir nada, porque, se você 

coloca um valor alto, ele vai continuar parado lá, e custando, porque manter um terreno que tem 

que estar limpo, tem que estar certo... porque você não pode simplesmente largar lá e deixar 

crescer mato. Isso custa. E esse valor vai cada vez mais sendo consumido e vai chegar em 

valores que o terreno já não vale mais nem aquilo que você está querendo cobrar por ele. Então, 

baseado nisso que foram considerados esses valores. E por isso eu peço aos colegas todos que 

votem a favor para que esses valores entrem para o cofre público e possam ser utilizados em 

áreas que realmente são nobres, áreas que cada vez mais necessitamos. A saúde, por exemplo, 

né? Queixa-se muito de hospital, de coisas, mas esses valores acabam ajudando muito nisso. 

Então, eu peço aos colegas que votem a favor desse projeto. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. Com a 

palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Serei breve. Gente, o que 

está sendo discutido aqui não é a doação para os proprietários que têm acesso a essas áreas. 

Não é isso. Não é isso. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Só corrigindo a vereadora, não é doação. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: A única... Não é doação. É venda, tá? Tudo bem. 

Não é isso que está sendo discutido, como o Du bem colocou. É óbvio que se só tem aquela 

pessoa para comprar aquele pedacinho de terra que está lá no quintal dela, só ela tem acesso, 

é óbvio que a gente concorda que seja vendido para essa pessoa. O que está sendo colocado 

em pauta aqui é a correção. Está errada essa correção. Então, os nobres vereadores votando a 

favor... Tudo bem, são cinquenta e um mil a mais, gente. Tem que ter consideração. Tem que 

considerar esse valor. Nós não somos contra. Jamais. Se aquele dono do terreno da frente, só 

ele tem acesso àquele pedacinho de terra do fundo que é da prefeitura, nós concordamos que 

seja passado para ele, mas de forma... com cálculo correto. É isso que nós da oposição estamos 

pedindo aqui. Não é simplesmente: “Ah, vai, vai para aquele dono lá”. Não, tem cálculo. É isso 

que nós estamos batendo o pé, que o Du bem colocou. Então, que os vereadores entendam, 

que vocês entendam. Nós somos da oposição aqui coerentes. Ninguém quer fazer nada errado, 

ninguém quer acusar ninguém, mas que seja feito o cálculo certo. O cálculo tem que ser feito de 
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uma forma certa. Calcula a forma certa e votamos na próxima sessão sem problema nenhum, 

tá? Gratidão pela atenção, e consciência a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. Antes de 

o projeto ir para votação, Du, Ana, os vereadores, Doutor Othniel, eu quero deixar claro aqui que 

a primeira votação é simbólica, e ouvindo o que o Doutor Othniel falou, o que o Alexandre falou, 

que o Alexandre esteve na área, ouvindo o que o Du falou, se tiver alguma coisa, nós temos uma 

semana, Du. Não muda nada o seu pedido de vista. Nós temos uma semana, porque esse projeto 

tem uma votação que vai terminar somente semana que vem. Então, a discussão continua 

durante a semana, e se tiver alguma coisa, conserta o projeto sem problema nenhum, tá bom? 

Só para deixar claro que nós estamos em primeira votação, então nós teremos a segunda 

votação. E é muito bacana esse debate para que a gente acerte, chegue no consenso, que essa 

Casa tem responsabilidade. O projeto está em votação. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Falta... O do Du e da Ana sempre são os 

últimos. Parece que está viciado para votar contra ali, hein? 

[Risos] 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Falta a vereadora Ana votar. O projeto foi 

aprovado por unanimidade em primeira votação. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. Ah, não passou aqui. O vereador Du Tonin votou contra - é isso? - e a vereadora votou 

contra também. Então não foi por unanimidade. A maioria... É, teve dois votos contrários. Com a 

palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 148/2023, Executivo Municipal. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Sr. Presidente, eu peço vistas para esse projeto de uma 

semana, até a próxima sessão. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto (sic) de vista está em discussão. 

Está em votação. Os vereadores favoráveis-- 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Posso-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Du, aquela hora eu abri... Geralmente vista 

não tem discussão, né, porque nós vamos discutir o projeto semana que vem. Aquela hora eu 
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abri o projeto e se estendeu um pouco. Então, a gente pode discutir o projeto na semana que 

vem. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Ok. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Porque o senhor vai falar, depois eu vou ter 

que abrir para outro da igualdade. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: É, eu pedi para ele. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Então, os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O pedido de vista foi aprovado. Só uma 

pergunta: o pedido de visto é para [ininteligível] até a próxima sessão? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Até a próxima sessão. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Até a próxima sessão. Foi aprovado. Com a 

palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 149/2023, Executivo Municipal, 

“Dá nova redação a dispositivo da Lei nº 7.115, de 2 de abril de 2019, que ‘Institui o Conselho 

Municipal de Promoção da Igualdade Racial’”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação, primeira votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Vamos para a Palavra Livre. Temos cinco vereadores inscritos. O primeiro vereador a usar a 

Palavra Livre é o vereador Leandro Pinto, o defensor da Vila Brizzola, Vila Califórnia, Cecap... 

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite, [ininteligível] da 

Mesa, amigos nobres vereadores, público presente. Estava cheio, né? Muitos foram embora, não 

aguentaram ficar. Boa noite aqui ao meu amigo Alexandre Schreiner, que ficou aqui ainda, o 

Café. Acho que o pastor Décio está aí com a Rafa, todos aqui presentes. Peço desculpa aqui se 

não falo o nome de todos. 

Sr. Presidente, hoje eu gostaria de falar aqui de quatro indicações de minha autoria que estão 

sendo executadas simultaneamente aí pelo Poder Executivo nos quatro cantos da cidade. Vou 

citar aqui as quatro indicações: Indicação nº 54/22, “Providenciar revitalização das praças Ana 

Maria Ambiel e Kely Cristina Aliberti, Jardim Califórnia”, já sendo executada; Indicação nº 751/23, 
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“Efetuar manutenção da arquibancada do Campo de Futebol Osan, localizado no Jardim Remulo 

Zoppi”, sendo executada; Indicação nº 1.500/2021, “Revitalizar o campo de futebol do bairro 

Castelo Branco”, sendo executada; Indicação nº 53/22, “Providenciar um acesso na Estrada 

Municipal José Boldrini”. Para quem não conhece, é bem próximo do Vale das Laranjeiras, né, 

que vai dar acesso ali aos Jardins de Itaici e o Campo do Vale Verde. Também sendo executada. 

Agradeço aqui desde já ao nosso prefeito Nilson Gaspar, secretarias responsáveis, por estarem 

sendo executadas essas quatro obras nos quatro cantos da cidade. Fico feliz em saber que, de 

alguma maneira, venho contribuindo aqui para o crescimento do nosso município. 

Também, Sr. Presidente... É que os motoboys foram embora, né? Fiquei triste aqui de vê-los 

terem ido embora. Uma situação complicada que vem acontecendo-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os motoboys não, mas tinha um que não 

era nem para ter vindo. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Não, mas são os motoboys. Eu falo das pessoas de 

bens, não falo de politiqueiro, né? A gente tem que respeitar todas as classes aqui que querem 

trabalhar em nossa cidade. Gostaria de falar até para eles... Eu acho que nós, como vereadores... 

Tenho certeza, viu, Ana, certeza, Índio, que vocês tiveram um voto de motoboys aqui. Certeza 

absoluta, certeza absoluta, que cada um de vocês receberam um WhatsApp ou um telefonema 

que eles querem trabalhar. A gente sabe que existe um decreto municipal, mas nós somos 

representantes do povo. Esses mototaxista, eles querem fazer uma atividade que já existe no 

Brasil. Existe no Rio Grande do Norte, existe no Rio de Janeiro, existe em cidades vizinhas, e 

nós temos que defendê-los. Eu respeito a opinião de cada um, do presidente. Eu acho que aqui, 

líder do governo, nosso Doutor Othniel, podemos fazer uma reunião com o nosso prefeito Nilson 

Gaspar, e tenho certeza que o prefeito vai nos atender, porque vai ficar uma briga entre eles e 

entre o Poder Executivo e a Casa, o Legislativo, que não vai levar nada. Essas pessoas têm 

família. Muitos me ligaram dizendo que tomou multa, se não me engano, de cinco mil e 

quatrocentos reais, fora o guincho, fora o pátio, né? Eu acho que se existe o decreto, existe, eles 

querem trabalhar, eles precisam trabalhar. Não existe um motoboy que entrega pizza? Qual é a 

diferença de entregar uma pizza e levar um cidadão de um local ao outro? Não vejo problema 

nenhum. Então, Doutor Othniel, você como líder do nosso grupo, possamos falar com o prefeito. 

Eu acho que o prefeito vem fazendo uma belíssima gestão no nosso município, eu acho que ele 

vai entender também o pedido desses trabalhadores formais. Por hoje é só, Sr. Presidente. Muito 

obrigado. 
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[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Como a palavra a vereadora Ana Maria dos 

Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão pela palavra, Sr. Presidente. Quero dizer 

aos motoboys que contem com a gente. Nosso gabinete está à disposição de vocês. Eu quero 

dar os parabéns também aos corretores de imóveis, conheço muitos aqui em Indaiatuba, e 

agradecer a eles pelo trabalho. É um trabalho digno, bonito. Fica aqui a minha gratidão a todos 

e os meus parabéns. Também aos psicólogos e psicólogas. Conheço muitos também aqui em 

Indaiatuba maravilhosos. Então, fica aqui a minha gratidão a todos e os meus parabéns. 

Mas hoje eu venho falar aqui na Palavra Livre, usar esse espaço, para falar da tinta que está 

sendo demarcada... feita demarcação de solo aqui em Indaiatuba. Há muitos meses eu tenho 

sido procurada por algumas pessoas para que analisasse isso. Achei melhor averiguar, achei 

melhor ter certeza, antes de subir aqui e dizer que estarei fazendo um ofício para que o prefeito 

nos explique por que é que quando você pinta uma faixa, uma faixa de pedestre ou uma seta, 

por que ela está se apagando tão rápido. Antigamente, você via aquelas faixas de pedestres, por 

exemplo, parecia que era um adesivo de tão branquinha que era. Então, eu esperei, esperei, 

olha, uns quatro, cinco meses. E a prova disso, a prova que eu tive para vir aqui falar para vocês, 

foi que ali na Almirante Tamandaré com a Vargas foi montado um semáforo através de uma 

indicação minha, assim como a revitalização da Vargas foi indicação minha, então estou bem 

atenta a esse trabalho que está sendo feito, e a demarcação de solo foi feita ali. Assim que 

colocaram aquele semáforo em frente ao Roldão... Vocês devem saber que o Roldão foi 

inaugurado acho que em março. Então, a pintura no chão foi feita ali. Ali foi uma pintura que eu 

pude acompanhar antes de vir pedir esse ofício para a prefeitura. E passando ali agora, eu tenho 

visto que as faixas que foram feitas quatro meses atrás estão se apagando, sendo que 

antigamente você via essa repintura de solo, de chão, essa tinta sendo repintada, essa 

demarcação de solo, uma vez por ano. Aquela tinta branca, grossa. E agora é tudo... Observem. 

Vocês podem observar se o que eu estou falando está errado e se o que os munícipes estão 

falando está errado, tá? Então, fica aqui essa minha fala na Palavra Livre, e estarei fazendo ofício 

para a prefeitura para nos dar um retorno, que eu possa retornar aos munícipes também, o 

porquê que essa... está sendo colocada uma tinta tão fraca na demarcação de solo aqui no nosso 

chão, tá? Gratidão, e boa noite a todos. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda na Palavra Livre. Para fazer uso da 

palavra, vereador Eduardo Tonin. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: Dispensou. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Dispensou? Para fazer uso da palavra, 

Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Vou ser bem breve. Como o Leandro falou, nenhum de nós 

aqui, como a Ana falou, o Du falou, nenhum de nós é contra os motoboys, motociclistas e 

possíveis mototáxis, mas isto precisa ser muito bem considerado. E como o Pepo também disse, 

nós não temos influência e interferência sobre isso. Nós não... nós só podemos aprovar um 

projeto se ele vier do Executivo. Então, acho que esse tipo de pedido de atenção tem que ser 

com o Executivo. Nós, e o Leandro mesmo já se colocou aqui à disposição, podemos tentar junto 

a quem é de direito, o secretário de direito, uma interlocução com a prefeitura, mas não cabe a 

nós interferir nisso. Esse projeto tem que vir para que nós possamos votar, estudá-lo, votar a 

favor ou contra, né? Mas, de qualquer maneira, é só deixar claro que eu, como vereador, como 

líder de governo, e eu posso falar isso em nome desse governo, nós não somos contra, mas é 

preciso muita atenção para que isso seja muito bem-feito, não seja uma coisa jogada e depois... 

com muitos acidentes ou uma repercussão muito maior do que nós possamos esperar. Mas, de 

qualquer maneira, acho que todos nós estamos aqui para intermediar isso. Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vou fazer uso da palavra. 

Eu queria aqui... Dificilmente... eu acho que é a primeira vez nesse mandato meu como 

presidente que eu me inscrevo na Palavra Livre para fazer uso da palavra. Eu queria falar com 

os mototaxistas presentes aqui e com o rapaz que é político aí, que fica passando vergonha em 

toda eleição na urna e não aprende, mas eu queria que ele ouvisse, mas, infelizmente, ele não 

está aqui, nem os mototaxistas. Eu acho o seguinte, gente: quando a gente resolve ser vereador, 

eu acho bacana a gente não ficar no muro. A gente tem que ter opinião. E aqui, os doze 

vereadores, cada um tem a sua opinião, e por isso nós estamos aqui. Cada um representa uma 

parcela da sociedade. Eu sou muito receoso com esse negócio de mototáxi, e o motivo é bem 

simples. Respeito a opinião do Du, do Leandro, respeito a opinião de todos, mas eu não posso 

ficar no muro, né, eu tenho que pôr minha cara aqui. Ah, o mototaxista vai ficar bravo comigo. 

Gente, eu estou aqui no Parlamento parlando e discutindo. Um dos motivos, o primeiro: cabe ao 

prefeito administrar a cidade. Ele teve a maioria dos votos da população, então... É ruim quando 

o vereador, quando a Câmara, começa a fazer ingerência na administração do prefeito, até 
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porque a responsabilidade é dele de administrar a cidade. Começa por aí. O projeto não chegou. 

Então, nós estamos discutindo aqui um projeto que nem veio e a gente nem sabe se vai vir. O 

prefeito, para não mandar esse projeto aqui, ele deve ter os motivos dele. Segundo: o 

mototaxista. Indaiatuba tem um transporte público que funciona, tem Uber, tem táxi, e eu penso 

de um outro lado: a pandemia está voltando. Doutor Othniel, hoje nós estávamos conversando 

bastante sobre isso, essa nova cepa. Imagine um dia de calor em Indaiatuba, o mototaxista desce 

um e sobe outro, desce um e sobe outro, como é que vai limpar esse capacete, higienizar esse 

capacete? Senhor Du Tonin, o senhor tem filho, o Leandro tem filho, todo mundo tem filho aqui. 

O senhor deixaria a filha do senhor andar na traseira de uma moto em Indaiatuba sabendo que 

a maioria dos acidentes com fratura exposta, que fica travando nossa UTI do hospital, é gerada 

por motociclista? Está faltando emprego para motociclista? Não. Vai entregar pizza, vai fazer 

outro serviço. Agora, mototaxista em Indaiatuba para quê? E o que nós temos que parar de fazer 

é ficar comparando Indaiatuba com outras cidades. Isso acontecia muito no feriado da 

Consciência Negra. “Ah, Itu tem, Indaiatuba não tem”. Indaiatuba não tem que seguir cidade 

nenhuma, entendeu? Rio Grande do Norte. Rio Grande do Norte não é régua para medir com 

Indaiatuba. Se lá tem, garanto para vocês, deve ter acidente, deve ter outras coisas mais. Então, 

eu deixo aqui minha opinião, independente se alguém vai ficar bravo comigo, se vai perder apoio 

de quem votou em mim, em quem não votou. A gente tem que ser leal aos nossos princípios 

aqui, entendeu? Agora, não adianta... porque tem vinte pessoas, trinta, que defendem uma tese, 

eu não vou ser favorável porque tem vinte me pressionando aqui. Poderia ter cem! Eu sou 

totalmente receoso com esse transporte de motociclista, entendeu? Eu não colocaria minha filha 

na traseira de uma moto. Eu não colocaria. E tenho certeza que os senhores não colocariam a 

filha dos senhores, entendeu? Eu tenho certeza absoluta. Não colocaria a esposa, não colocaria 

a mãe. Então, gente, é um projeto que tem que ser discutido se chegar na Câmara, mas eu já 

deixo a minha opinião aqui. Eu sou totalmente receoso por esse motivo, até que me convença o 

contrário, porque nós temos aqui um transporte que funciona, nós temos Uber, nós temos táxi, 

temos outras maneiras se locomover na cidade de Indaiatuba sem correr o risco de sofrer um 

atropelamento, porque moto aqui em Indaiatuba a gente sabe. E convido os vereadores a darem 

uma volta na UTI do Hospital Augusto de Oliveira Camargo, ou mais: a ir na Unicamp para ver 

aquele pessoal com gaiola na perna e tantos outros que morreram aí. Eu acho que nós temos 

coisas melhores para fazer através de motociclistas aqui, que é uma campanha para tentar evitar 

tanto acidente. Eu sou muito receoso. Deixo aqui minha opinião, tá bom? Muito obrigado. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui agradecer a presença de todos, 

todos os vereadores, e dizer que a nossa sessão de número 22 termina por aqui. Quero aqui 

agradecer todos os homenageados, todas as pessoas presentes, ao Café, em nome dele eu 

cumprimento todos os presentes, Dona Cecília, Jéssica da Habitação, todos os funcionários. E 

declaro encerrada a 22ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Parabenizar também a 

corretora Márcia Pereira - parabéns pelo trabalho, pela homenagem - e todos os homenageados. 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 21 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 

 

 


